

Vol. 237 第6号 令和4年9月30日発行 練馬区立開進第二小学校 校長 椿田

www. kaishin2-e. nerima-tky. ed. jp

豊かな表現力を高め、力を合わせて作り上げる喜びを!

校長 椿田 克之

新型コロナウイルス感染症関連によって2年前、中止となった音楽発表会を行います。10月28日(金) は児童鑑賞日、29日(土)は保護者鑑賞日として計画をしています。開進第二小学校としての音楽発表 会は初めての実施です。過去に音楽集会や学芸会などで音楽を発表することはありました。しかし、この ように学校全体で音楽の発表会を行うこととしたのはいくつかの理由があります。

一つ目は、社会が急速に変化しても活躍できる子供たちを育てるためです。仮想空間の広がりなど現 在も社会は変化し続けています。子供たちが成人して活躍する頃の社会がどうなっているか予測できま せん。しかし、どのような時代でも豊かな情操や規範意識、自己肯定感・自己有用感、他者への思いやり、 対面でのコミュニケーションを通じて人間関係を築く力、困難を乗り越えものごとを成し遂げる力等の育 成を図ることは重要です。

二つ目は、子供たちの多様な表現力の育成です。外国語活動 の導入時は、ボディランゲージを含めた日本語によらないコミュ ニケーションカの育成が話題としてありました。現在は、タブレッ ト端末による図や写真など自分が考えたことを様々な方法を駆 使して表現をしています。その中で、図画工作科などの表したい ことを創造的に発想や構想をする造形的な活動や体育科のフォ ークダンスなど表現運動などを発表する場がある中で、音楽科 の表したい音楽表現をするために必要な技能を身に付けること を発表する場が必要だと考えました。



三つ目は現在の学習指導要領になって、「感性を働かせ、他者と協働しながら音楽表現を生み出すこ と」として"音楽づくり"のさらなる充実を図ることが示されています。「音階」や「リズム」などの音楽を構成 する要素に着目して新しい曲を創造することも大切ですが、他者と協働して音楽表現をすること。つまり、

子供たち同士で合唱や合奏を作り上げる経験をすることが大切 ではないかと考えています。

現在、校内では音楽発表会に向けて、各学年が練習を始めま した。どの学年の子供たちも、担当した楽器を正しく演奏し、いろ いろな音の響きを組み合わせて感じ取った曲想をどう表現する か、話し合いながら練習に取り組んでいます。その真剣な姿は、 見ていて感動します。うまくできた時は教員と一緒に喜びを爆発 させています。その努力の成果を音楽発表会でお披露目します。



多くの方に、ご覧いただきたいと思いますが、感染症対策にもご協力ください。

北校舎トイレ改修工事のご理解・ご協力を感謝いたします。

北校舎1~3階のトイレ改修工事が進んでいる中での2学期が始まり、9月が終わろうとしています。トイレ を確保するための北校舎昇降口仮設トイレの設置、仮設事務所や資材置き場として校庭の一部使用につい て安全を十分に確保し、保護者の皆様、子供たちの協力を得ながら無事に過ごしています。ご協力に感謝 いたします。なお、工事は予定通り進んでおり、11月中旬に新しいトイレが出来上がります。

秋の交通安全指導・持ち物の記名について

生活指導部

9月21日~30日まで、秋の全国交通安全運動が行われました。学校でも児童が安全かつ安心して登下校できるよう、日常的に交通安全について指導を行っています。ご家庭でも登下校時の交通ルールについて話題にあげていただければと思います。また、無記名の落とし物が増えてきています。新しく買い替えた学習用具やハンカチ等にも記名がされているか確認をお願いします。

道徳授業地区公開講座

道徳部

10月8日(土)に、道徳授業地区公開講座を行います。この講座は東京都教育委員会と練馬区教育委員会と学校が共催となり、学校、家庭及び地域社会が一体となって子供たちの豊かな心を育むことと学校の道徳教育を充実させるために、約20年前から行っております。

本校では昨年度の学校評価の「子供は道徳の授業を通して考えを深めている」という質問の回答について、肯定的に思っている保護者の割合が他の質問より低く、わからないと回答している保護者が22%と他の質問より一番多かったです。

新型コロナウイルス感染症によってここ数年、方法は変わってきましたが、今年度は道徳の授業公開と全体会を行います。学校全体を2つに分け、前半の学級は1校時に道徳の学習を見ていただきます。後半の学級は3校時に道徳の学習を見ていただきます。その間の2校時に全体会を行い、参加された皆様へ開二小の道徳について校長が話をし、意見交換を行います。詳細については、後日配布する手紙をご覧ください。

子供たちの豊かな心を育んでいくために、参加された皆さまと学校が一緒になって何が できるか、考えていきたいと思います。多くの方々のご参観をお待ちしています。

音楽発表会

音楽部

10月28日(金)・29日(土)に、本校体育館で「音楽発表会」を行います。 各学年・あおぎり学級が合奏に取り組みます。自分自身が生み出した音を友達と合わせ、 一つの音楽を生み出す作業では、子供一人一人の頑張ることが違ってきます。「ただひた すら一生懸命頑張る力」「相手を思いやる力」「友達をリードし引っ張っていく力」「友達の 手を取って一緒に進んでいく力」「相手を待つ力」「努力をし続ける力」etc。音楽発表会を 通して、そんな「生きる力」が、子供達の中に育っていくことを願っています。

10月29日(土)が保護者鑑賞日となっています。当日は、子供達が生み出す感動を、一人でも多くの方に気持ちよくお伝えできるよう、ご来場の皆様のご協力をお願いいたします。

10 月行事予定

日	月		火		水		木		金		土	
	金は全学年を表します。 ①②③④⑤⑥はそれざれの学年を表します。 のはあおぎり学級を表します。								- WO &		都民の日	
2	3 朝会委員会		4 クラス 水曜時程 安全指導		5 朝学習		6 集会 美化の日 ふれあいタイ ム		7 読書		8 朝学習 学校公開 道徳授業地区 公開講座	
9	10 スポ	一ツの日	11	クラス		特別時程 書月間始 4時間授業	13 なか 避難	読書 よしの日 訓練	14	図書集会	15	
16	17	朝会フラブ	18	読書	19	朝学習	20 ②4 B	読書	21	読書	22	
28	24 朝会		25 読書 あ岩井宿泊学習		26 朝学習 あ岩川宿的智		27 読書 ⑥音楽発表会 準備		28 読書 音楽発表会 児童鑑賞日		音楽発表会 保護者鑑賞日 月曜時間割	
30	31 振替	休業日				J			(10 m)	の音楽表現的 リスム Jなどの 発表現をする		

☆読書月間☆

図書館部 悴田 茜

今年も読書の季節がやってきました。10月12日(水)から11月12日(土)まで、読書月間です。

この1ヶ月は、朝の読書タイムが週3日になり、本を読む時間を増やしていきます。そして全校児童が「おすすめの本の紹介」をしたり、絵本に出てくるスープやデザートを給食で子供達に提供したりする予定です。

9月に新刊本も学校図書館に蔵書されました。この機会に、今まで読まなかったジャンルの本にも挑戦し、読書の幅を広げてほしいと思います。また、お家の方が読み聞かせをしていただいたり、一緒に読んだり、おすすめの本を紹介し合ったりすることもおすすめです。是非ご家庭でも読書に親しむ時間をつくっていただけたらと思います。